
14. Seglertag 07.03.2015 Greifswald, MaJuWi

Beginn: 14.00 Uhr

Tagesordnung siehe Einladung

Anwesend: siehe Teilnehmerliste

Leitung: Jörn Etzold, stellv. Vorstitzender des SVMV für Breitensport

Protokoll: Sven Liebsch, Eva Seumer; Akademischer Seglerverein zu Greifswald e.V.

Anzahl der anwesenden stimmberechtigten Vereine: 31

TOP 1

Eröffnung und Begrüßung der Teilnehmer

Die Eröffnung erfolgte durch Jörn Etzold, der den kurzfristig erkrankten Vorsitzenden Bodo Bartmann
vertritt.

Anschließend wurde der verstorbenen Seglerinnen und Segler aus dem Verband gedacht.
Stellvertretend für alle wurde Reinhard Kalender namentlich erwähnt.

TOP 2

Feststellung der Zahl der anwesenden Stimmberechtigten und der Beschlussfähigkeit

wurde in der Tagesordnung nach hinten verschoben

TOP 3

Vorstellung des Tagespräsidiums

Jörn Etzold - SVMV

Felicitas Vorbeck - SVMV

Torsten Haverland - SVMV

Steffen Westerkamp- SVMV

Peter Hermann - SVMV

Christian Radicke - GYC

TOP 4

Bestätigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.



TOP 5

Genehmigung des Protokolls des Seglertages 2013

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.

TOP 6

Vorschlag und Wahl der Redaktionskommision

Die Redaktionskommission aus Sven Liebsch und Eva Seumer wurde einstimmig gewählt.

TOP 7

Grußworte der Gäste

1. Jörg Hochheim - Stellv. Bürgermeister der Hansestadt Greifswald

2. Andreas Blum - Vizepräsident des LSB-MV für Breitensport

3. Christian Radicke - Vorsitzender des gastgebenden Greifswalder Yacht Club

EINSCHUB TOP 2

Feststellung der Zahl der anwesenden Stimmberechtigten und der Beschlussfähigkeit

Anwesend: 31 Vereine mit 85 Stimmen

Einladung zum 14. Seglertag erfolgte entsprechend der Geschäftsordnung durch Mitteilung des Ortes
und der Zeit sowie der Tagesordnung des Seglertages am 06.01.2015. Der Versammlungsleiter stellt
fest, dass damit die Einladung zum Seglertag ordnungsgemäß erfolgte und die Versammlung somit
beschlussfähig ist.

TOP 8

Bericht des Vorstandes

Der Bericht lag den Teilnehmern schriftlich vor. Der stellvertretende Vorsitzende Breitensport Jörn
Etzold wies auf einige zusätzlichen Punkte hin:

- die Wassersportmaut ist abgelehnt

- Segeln muss paralympisch bleiben

- Segeln ist erfolgreichste Sportart aller Sportfachverbände im Landessportbund MV

- Schließung des Hafen auf dem Ruden als Sonderantrag

TOP 9

Ehrungen

Mit der Ehrennadel des SVMV in Silber wurden ausgezeichnet:

Jürgen Wandel - SC Schlossbucht Schwerin



Siegfried Grube - SC Insel Poel

Friedrich Kremer - SC Insel Poel

Thomas Held - SSV Einheit Teterow

Cornelia Köhler - Riemser Segelverein

Gunnar Voigt - RSC 92

Gerald Laarz - SC Wolgast

Norbert Lamprecht - SC Wolgast

Peter Siekierski - FSC Godewind

Mit der Ehrennadel des SVMV in Gold wurden ausgezeichnet

Wolfram Kummer - SSV Rostock

Uwe Gartz - SV Neubrandenburg

Bodo Bartmann - YC Wismar

Die Ehrungen wurden durch den Ehrenratsvorsitzenden Dr. Dieter Goldschmidt vorgenommen.

TOP 10

Bericht des Schatzmeisters

Die Finanzlage des Verbandes sowie die Ein- und Ausgaben der letzten zwei Jahre wurden erläutert.
Abweichungen vom vorgesehenen Haushaltplan ergaben sich insbesondere durch Investitionen für
Sportgeräte, höhere Verwaltungskosten u.a. durch die Überarbeitung des Internetauftritts und den
Kauf eines Transporters. Der vollständige Finanzbericht lag den Mitgliedern vor.

Der Finanzplan der kommenden zwei Jahre orientiert sich im Wesentlichen am vorigen Plan, wobei
die Kosten für Verwaltung und den Transporter voraussichtlich wieder geringer ausfallen werden.

TOP 11

Bericht der Kassenrevision

Die Kassenprüfung fand am 28.01.2015 statt. Bis auf einen Übertragungsfehler im Abschluss 2013 zu
2014 gab es keine Beanstandungen. Angemerkt wurde, dass bei Abrechnungen in Fremdwährung der
Tageskurs zu vermerken sei und Begründungen zu Belegen möglichst auf dem Beleg selber vermerkt
werden sollten, um die Übersichtlichkeit zu wahren.

Die Kassenrevision empfahl abschließend die Entlastung des Vorstandes.

TOP 12

Diskussion zu den Berichten 7, 8 und 10

Wortmeldungen:



Die Ausbaggerung des Hafens Darßer Ort soll nach dem Vogelzug stattfinden. Als möglicher
langfristiger Ersatzhafen wurde jetzt in einer Studie Prerow als mögliche Alternative vorgeschlagen.

Rückfrage: Wäre es möglich in Zukunft vor dem Vogelzug zu baggern?

Das Vogelschutzgebiet in Schwerin soll in einer Sitzung mit verschiedenen Interessensvertretern
geplant werden, eine freiwillige Naturschutzvereinbarung wird hierbei favorisiert.

Bitte an den Seglerverband, sich gegen eine Installation von Windparks zwischen Warnemünde und
Dänemark auszusprechen, da diese die Durchführung von Regatten (z.B. auch möglichen
olympischen Wettkämpfen) behindern könnten.

Der SVMV sollte sich für olympische Spiele in Berlin aussprechen, da in diesem Fall die
Segelwettkämpfe in Warnemünde ausgetragen werden würden.

Rückmeldung hierzu: Der Landessportbund kann die austragende Stadt nicht bestimmen, dies liegt in
der Hand des Präsidiums des DOSB.

Die Segelbundesliga wurde von den Vereinen sehr gut angenommen und trug viel zum
Vereinszusammenhalt bei. Allerdings ist sie auch ein großer finanzieller Aufwand; dies sollte nicht zu
Lasten des Kinder- und Jugendsports geschehen.

Die diesjährige Segelbundesliga wird u.a. im Rahmen der Warnemünder Woche ausgetragen. Hierzu
wird am ersten Wochenende noch Unterstützung in Form von Motorbooten sowie Fahrern gesucht.

Die Kadersegler erzielten in den letzten Jahren einige Erfolge, zur Landesmeisterschaft war allerdings
keiner der Segler angetreten. Als Vorbilder für den Nachwuchs wäre es jedoch wünschenswert, wenn
sie sich auch an Regatten im Land beteiligen würden.

Im Regattakalender wurden z.B. Stadtmeisterschaften in den letzten Jahren nicht vermerkt oder
verschoben, sodass einige Ranglistenregatten mit einer geringen Teilnehmerzahl zu kämpfen hatten.
Die Termine sollten daher frühzeitig bekanntgegeben und eingehalten werden.

J. Bohn (WSC) stellt den Antrag, den Vorstand des SVMV zu entlasten.

TOP 13

Entlastung des Vorstandes

Die Entlastung des Vorstandes wurde einstimmig angenommen.

TOP 14

Wahl des Wahlausschusses

Felicitas Vorbeck und Jutta Mohr wurden einstimmig zum Wahlausschuss bestimmt.

TOP 15

Anträge und Beschlussfassung

Eilantrag durch Christian Radicke vom GYC bezügliches des Hafen am Ruden:



Der Ruden steht, ebenso wie das gesamte Areal rund um die Peenemündung, unter Obhut der DBU.
Der Anleger des Hafens ist beschädigt, laut einem Gutachten werden für die Reparatur 2 Mio. €
benötigt. Der SVMV sowie die einzelnen Vereine sollen zusammen mit der DBU über eine
gemeinsame Lösung beratschlagen, um den Hafen zu erhalten.

Der Vorschlag den Antrag zur Abstimmung zu bringen wurde einstimmig angenommen.

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Weitere Anträge: siehe Programm

Antrag Nr. 1

Der Schweriner Segler-Verein von 1894 e.V. stellte den Antrag den Seglertag 2017 in Schwerin bzw.
in der Umgebung ausrichten zu dürfen.

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Top 16

Vorstellung der Kandidaten und geheime Wahl

Gültige
Stimmen

Ja Nein Enthaltungen

1. Vorsitzender Bodo Bartmann 85 83 2 -
Stellvertreter
Leistungssport

Torsten
Haverland

85 85 - -

Obmann für
Öffentlichkeitsarbeit

Peter Hermann 85 85 - -

Obmann für
Umweltschutz und
Raumordnung

Steffen
Westerkamp

85 85 - -

Ehrenrat Gültige Stimmen Ja Nein Enthaltungen
Walter Gruss 85 81 - 4
Burkhard Kroß 85 85 - -
Siegfried Scherpinski 85 85 - -
Detlev Bendt 85 85 - -

Kassenprüfer Gültige Stimmen Ja Nein Enthaltungen
Gisbert Knorr 85 85 - -

Beim Jugendseglertag war Uwe Ochmann als Jugendobmann wiedergewählt worden.

Er wurde von der Versammlung einstimmig bestätigt.

Alle Gewählten nahmen die Wahl an. Bodo Bartmann wurde per Handy befragt und nahm seine
Wiederwahl ebenfalls an. Der ebenfalls abwesende Walter Gruss hatte bereits zuvor erklärt, dass er
den Posten im Falle einer Wahl annehmen werde.



Top 17

Genehmigung des Haushaltes 2013/2014

Der Haushalt für die kommenden zwei Jahre unterscheidet sich von dem der Vorjahre im
Wesentlichen durch geringere Personalkosten durch Wegfall der Finanzierung der Stelle des
Rostocker Stadttrainers sowie der Leasinggebühren für den Transporter.

Der Doppelhaushalt für die Jahre 2015 und 2016 wurde einstimmig bestätigt.

TOP 18

Informationen

Es wurde darauf hingewiesen, dass Berichte für die Seglerzeitung an Jutta Mohr geschickt werden
können und das die Vereine dies mehr nutzen sollten

Peter Hermann (Öffentlichkeitsarbeit) mahnt mehr Informationen an, die der Verband auf seiner
Homepage, aber auch in der Segler-Zeitung veröffentlichen kann und möchte.

TOP 19

Schlusswort durch Torsten Haverland

Zunächst dankte er Jörn Etzold für die kurzfristige Übernahme der Leitung des Landesseglertages.
Anschließend wandte er sich mit der Bitte an die Vereine die Ehrungsmöglichkeiten des
Landessportbundes zu nutzen, da Ehrungen nur auf Vorschlag ausgesprochen werden könnten.
Außerdem lud er die Vertreter der Vereine zum deutschen Seglertag nach Papenburg ein. Sein
Schlusswort schloss er mit dem Appell, sich für das paralympische Segeln einzusetzen, da nach einem
Wegfall der Disziplin auch das olympische Segeln gefährdet sein könne.

Der Seglertag wurde um 16:15 Uhr beendet.

Greifswald den 07.03.2015

gez. Jörn Etzold gez. Eva Seumer gez. Sven Liebsch

Stellv. Vorsitzender des SVMV Protokoll  (ASVzG) Protokoll (ASVzG)


